







dalam rangka memperoleh manfaat atas suatu jasa yang tidak bertentangan dengan syariah seperti biaya pendidikan, kesehatan, dan jasa lainnya. Ketentuan tentang pembiayaan multijasa tersebut mulai berlaku setelah terbentuknya Undang-Undang tentang Perbankan Syariah dan juga fatwa yang dikeluarkan oleh Dewan Syariah Nasional No: 44/DSN-MUI/VII/2004 Tentang Pembiayaan Multijasa serta PBI No. 10/16/PBI/2008.

Setiap Lembaga Keuangan Syariah (LKS) baik Bank ataupun non Bank berbeda-beda dalam memfasilitasi pembiayaan untuk keperluan pendidikan. Sebagaimana ditetapkan di BPRS Jabal Nur Surabaya fasilitas yang ditawarkan hampir sama dengan lembaga keuangan syariah lainnya namun dalam praktiknya akad yang digunakan berbeda. PT. BPRS Jabal Nur Surabaya dalam praktiknya menggunakan akad *murābahah* untuk pemenuhan pembiayaan multijasa.

Menurut teori yang ada, Pembiayaan yang menggunakan akad *murābahah* adalah pembiayaan guna membelikan nasabah barang yang mereka inginkan, dengan akad jual beli dan keuntungan yang disepakati. Sedangkan pembiayaan multijasa adalah pembiayaan guna membiayai objek berupa jasa, dengan menggunakan akad *ijārah*. Salah satu alasan bagi pihak BPRS Jabal Nur melakukan pembiayaan multijasa dengan akad *murābahah*, yaitu membuat jangka waktu angsuran pembiayaan menjadi lebih lama dibandingkan menggunakan akad *ijārah*. Oleh karena itu, pihak BPRS Jabal Nur menamakan pembiayaan dengan pembiayaan multijasa jangka panjang. Nasabah akhirnya dapat













ujrah dalam pembiayaan multijasa akad ijarah di Koperasi BMT MUDA JAWA TIMUR Kantor Cabang Bungah Gresik yang penetapannya berdasarkan prosentase persen mengandung ketidak jelasan atas manfaat jasa karena pada prinsipnya ujarah dalam pembiayaan ini dibayarkan karena suatu layanan bantuan dana dalam pembiayaan bukan karena pekerjaan (manfaat jasa), Sedangkan dalam Islam ujarah yang dibayarkan atas manfaat jasa itu harus jelas. Selain itu penetapan ujarah yang ditetapkan berdasarkan prosentase persen ini tidak sesuai dengan Fatwa Dewan Syariah Nasional No.44/DSN-MUI/VIII/2004 Tentang Pembiayaan Multijasa, karena penetapan *ujrah* ditentukan dalam bentuk prosentase persen, sedangkan dalam fatwa tersebut penetapan *ujrah* harus berdasarkan nominal. penetapan ujarah dengan prosentase persen pada akhirnya menjadikan besar atau rendahnya ujarah ditentukan atau tergantung pada jumlah nominal yang dipinjam.<sup>15</sup>

Berdasarkan pemaparan beberapa skripsi diatas telah jelas bahwa penelitian yang akan dilakukan berbeda dengan penelitian terdahulu. Dalam penelitian yang akan ditulis ini lebih fokus pada pembiayaan multijasa jangka panjang di BPRS Jabal Nur Surabaya.

---

<sup>15</sup> Tuthi'ul Muthi'ah, "Tinjauan Hukum Islam terhadap penetapan *ujrah* dalam pembiayaan multijasa akad *Ijārah* di Koperasi BMT MUDA Jawa Timur Kantor Cabang Bungah Gresik", (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2016).



















metode penelitian dan sistematika pembahasan tentang pembiayaan multijasa jangka panjang di BPRS Jabal Nur Surabaya.

Dalam bab kedua ini berisi tinjauan umum tentang akad, *ijārah* dan *murābahah* menurut hukum yang merupakan pijakan dalam penulisan skripsi dipilah menjadi tiga sub bab. Sub bab pertama berisi tentang pengertian akad, unsur-unsur akad, rukun akad, syarat-syarat akad, batal dan berakhirnya akad. Sub bab kedua berisi uraian tentang pengertian dan dasar hukum *ijārah*, serta rukun dan syarat dan berakhirnya akad *ijārah*, fatwa-fatwa DSN-MUI tentang *ijārah*. Sub bab ketiga menyajikan uraian tentang pengertian dan dasar hukum *murābahah*, rukun dan syarat, serta aplikasi akad *murābahah* di perbankan syariah.

Bab ketiga menyajikan deskripsi hasil penelitian dengan tajuk “Pembiayaan Multijasa Jangka Panjang di BPRS Jabal Nur Surabaya” deskripsi dimulai dengan sub bab pertama yang memuat gambaran tentang BPRS Jabal Nur Surabaya dari aspek sejarah singkat, tujuan, visi dan misi, struktur organisasi *job description*, produk dan aplikasi akad. Sub bab kedua memuat proses pembiayaan BPRS Jabal Nur Surabaya dari permohonan pembiayaan, syarat-syarat calon nasabah pembiayaan, dan tata cara proses pembiayaan. Sub bab ketiga memuat deskripsi tentang praktik pembiayaan multijasa jangka panjang di BPRS Jabal Nur Surabaya.

Selanjutnya, pada bab keempat hasil praktik pembiayaan multijasa jangka panjang di BPRS Jabal Nur Surabaya yang telah dideskripsikan tersebut akan dianalisis dari perspektif hukum Islam. Bab yang bertajuk “Tinjauan Hukum

